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许安琪

其实不算简单 邵顺文点评：
文章写作素材比较新颖。这是得分的重
要手段。第六段体现了写作中的波折，
推动了文章的情节发展。局部宜打造更
细致。写到“细”处才是分。

特邀点评人简介：
邵顺文，毛坦厂中学、衡水中学等学校

邀请讲授写作，为国内多所名校培养了多名
优秀学生。中国作家协会会员，江苏省散文学
会学生创作专业委员会会长，第四届冰心散文
奖得主，江苏省美术家协会会员，连云港市儿童
文学学会副会长，连云港市散文学会副会长。
江苏省中高考作文特邀点评人。交流电话：
18913895555中小学生优秀作文评析中小学生优秀作文评析

之

事情并没有想象中的那么
简单。

八年级研学过程中的一
次活动——旱地冰壶，让我记
忆犹新。

一大早，吃完早饭，我和
我的同学们就步行前往冰壶
基地。在那里，我们分为 4
队。老师为我们科普了许多
关于冰壶运动、冰壶历史的知
识。紧接着，便到了激动人心
的实操环节。

到达场地，刚接触到旱地
冰壶时，我不屑地想：这不是
有手就行？但随着 15 分钟的
练习，我有些汗流浃背，这远
远不是想象中的简单！它需
要非常精准地把握好力度以
及角度，让冰壶顺畅地滑进圆
环内，每队8个冰壶，最靠近圆
心的冰壶有几个算几分，共 4
轮。

比赛开始了！我打头阵，
第一次就直接将冰壶滑入圆
心周围。

同学们顿时欢呼起来，我
内心十分自豪，心想：这还是

很简单的嘛，只是我把它想复
杂了而已。但后来，我逐渐准
度下降，第一轮就被对手得了
2分。

意识到自身问题，摸清了
对手进攻方式的我们重新制
定了战术。结果在我们全体
队员的不懈努力下，我们在接
下来的两局内得了3分。现在
场上2：3。

轮到最后一轮赛点了。
我们的心紧绷起来，这一局的
目标就是不让对手得分！所
以，我们再次调整了战术——
转攻为守，将对手的冰壶全部

撞出场外。惹得他们捶胸顿
足，直呼我们玩不起，这把我
们看得捧腹大笑。

经过这次活动，我明白
了：做事不能骄傲自满，应谦
虚谨慎，有些事情看似简单，
其实不简单，需要根据事情的
发展变化，及时作出调整。
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本报记者 陶立波
本报通讯员 熊超 费超

“现在方便多了，‘洗舱水’
有专人免费接收，让我们省心又
省钱。”4月1日，在长江镇江段，

“皖高塘××”轮缓缓停靠在江苏
润华物流有限公司码头，早已等
在岸边的污水收集车靠拢货船，
利用管道“慷慨”地接过船上
12.6立方米的“洗舱水”，有效避
免货物残余对长江的污染。

目前，在镇江海事大力推
动下，长江镇江段高资、龙门、
大港、扬中等全部六大港区码
头均已具备内河干散货船舶

“洗舱水”接收能力，过境与到
港船舶可直接通过预约码头或
者联系属地海事的方式进行

“洗舱水”接收作业。
镇江海事局危管防污处处

长周燕翔介绍，干散货船舶一般
装运矿砂、煤炭等大宗散货，这
些货物在装卸过程中很容易在
舱底形成残留货物。如果船舶
需要更换货种，就需要对舱底进
行清扫，用水冲洗就会形成含有
货物残留的“洗舱水”。

“以前‘洗舱水’都是直接
排到长江。”“皖高塘××”轮船

主李阜建常年在长江上跑船
运。说起污染物排放问题，他直
言不讳，过去江面上几乎没有地
方接收垃圾、污水，少量港口码
头接收船舶污染物但收费很高，
于是就有一些船只在深夜偷偷
向江里排放污水、倾倒垃圾。

“以前确实缺乏便捷的‘洗
舱水’排放渠道。”周燕翔坦言，
虽然国家法律规定含有货物残
留物的干散货船舶“洗舱水”属
于船舶垃圾，是明确禁止在内河
水域排放，但干散货船舶“洗舱
水”不同于一般的生活污水，普
通设施不一定满足接收设计要
求，有的船主为了省时省钱，选
择向水体直接排放污染物，对长
江生态环境造成巨大影响。

为解决船方实际困难，更
好保护长江生态环境，镇江海
事局结合船舶需求，积极开展
走访调研，科学谋划接收点布
设，推动全市六大港区码头建
设干散货船舶“洗舱水”接收及
处理设施，实现干散货船舶“洗
舱水”免费接收全覆盖。自去
年 12月试点接收以来，镇江辖
区已提供干散货船舶“洗舱水”
免费接收服务 37艘次，共接收
116立方米“洗舱水”。

“为了服务好‘船老大’，公
司对船舶污水处理设施进行了
提升改造，现在半个小时就能
完成‘洗舱水’接收。”江苏润华
物流有限公司碧水防污工作组
组长王凯说，所有停靠码头的
船舶，统一先送交污染物再装
卸作业，对船舶污染物做到“应
交尽交”“应收尽收”。

目前，长江镇江段已全面实
现船舶垃圾、生活污水“一零两
全四免费”，即靠港和锚泊船舶
污染物零排放、全接收，在航船
舶污染物排放全达标，免费生活
垃圾接收、免费生活污水接收、
免费水上交通、免费锚泊。

“船上吃喝用的都是江里
的水，长江环境好了，其实对大
家都有益。”船主李阜建告诉记
者，这两年，在长江上开船，经
常能看到鱼群蹦来蹦去的，江
豚也见过好多次了。

“目前，长江镇江段水质稳
定保持在Ⅱ类，船舶污染防治
成效达到新高度。”周燕翔表
示，海事部门将持续提升辖区
内河干散货船舶“洗舱水”接收
能力和服务质量，为地方港口
航运经济高质量发展注入绿色
新动能。

本报讯（景泊 汪宏桥）近
日，我市 2024年春季自主就业退
役军人专场招聘会在市戎耀双拥
培训学校举行。本次招聘以“小
而精、个性化”方式开展，结合退
役军人特点，为退役军人量身定
制了300多个优质岗位。

本次专场招聘会是我市今年
春季自主就业退役士兵返乡欢迎
系列活动之一。在招聘会之前，
市退役军人事务局专门举办了隆
重的返乡欢迎仪式，并组织开展
了为期 10天的集中适应性培训，
从政策解读、心理调适、红色研
学，到入企观摩、面试模拟、岗位
推介等方面，给返乡自主就业退
役军人送上一场知识盛宴。

在现场，来自镇江国际经济
技术合作有限公司的一名员工告

诉记者，本次招聘会，公司特地派
他过来进行岗位宣讲并招聘。“退
役军人讲政治、守规矩，纪律性
强、意志坚定，特别适合我们公司
的驻外机构服务岗位。这次我们
招聘的岗位是中国驻海外使领馆
服务人员，月薪在10000元以上。”

据了解，近年来，我市每年返
乡和驻镇部队退役的自主就业退
役军人有 1500余人，其中大专以
上学历达80%以上，本科及以上学
历人数比例逐年提升。今年，市
退役军人事务局紧紧围绕产业强
市战略，把“戎‘创’未来‘就’在镇
江”作为党组书记“书记项目”来
抓，多措并举，大力推进退役士兵
就业服务专项行动，推动退役军
人为镇江经济社会高质量发展作
出贡献。

本报讯（朱秋霞 徐润婷）新
修订的《江苏省残疾人证管理实施
细则》，于4月1日正式实施。为进
一步提高我市残疾人证核发管理水
平，4月2日，市残联会同市卫生健
康委员会联合举办全市残疾人证管
理业务培训会。全市卫健系统、残
联系统残疾人证业务相关领导、负
责人，全市乡镇残联理事长、专职委
员共107人参加了本次培训。

残疾人证是认定残疾人及其
残疾类别、等级的合法凭证，是残
疾人依法享有国家和地方政府优
惠政策的重要依据。据了解，新
修订的《江苏省残疾人证管理实
施细则》，对 2017 年的《管理办
法》和《评定规程》进行了整合，调
整了残联、卫健、公安部门的职
责，增加了民政、财政部门的职
责。《细则》优化了残疾人证申请
受理、残疾评定、制证发放的流
程，精简了办理步骤，压缩了办证
时间，明确要求残疾人证新办自

受理之日起 20 个工作日办结。
《细则》实施后，残疾人证办理将
更加快捷，残疾人享受各项惠残
助残政策将更加及时。

会上，省残联专家全面深入
解读了《细则》，并对其中重点难
点问题进行了答疑。

会议要求，各级卫生健康行
政部门和承担残疾评定工作的定
点医疗机构要切实提高政治站
位，增强做好残疾人工作的责任
感；发挥专业优势，树立残疾评定
的权威性；加紧筹划准备，把握市
级残疾评定的主动权；加强监督
管理，维护残疾评定的严肃性。
残联系统要提高政治站位，加强
组织领导；要把握序时进度，提升
工作质效，加强与相关部门的协
调配合和沟通联动，杜绝“等、靠、
要”思想，积极主动抓好《细则》的
贯彻落实；要突出重点环节，健全
完善评残费用、评残周期、数据比
对，复评终评等各项机制。

船舶污染物“应交尽交”“应收尽收”

我市实现全辖区
内河干散货船舶“洗舱水”接收全覆盖

量身定制300多个工作岗位！
专场招聘会为退役军人“职引未来”

全市残疾人证管理业务培训会举办

4月2日，京口区贺家弄幼儿园开展“爸爸实验室”科技节系列活动，通过“机器人老师进班
级”“手摇发电机”“干冰泡泡”等有趣的科学实验，激发孩子们对科学知识的探究欲望。

王呈 凌洋 庞薇 摄影报道


